

# *Conmemoran en Angola aniversario 20 del ALBA (+Fotos)*



Fotos: PL

Luanda, 12 dic (RHC) Las embajadas de Venezuela, Nicaragua y Cuba en Angola conmemoraron este jueves el aniversario 20 de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América-Tratado de Comercio de los Pueblos (ALBA-TCP), fundada el 14 de diciembre de 2004.

En el Memorial Doctor António Agostinho Neto, promovieron un encuentro que reunió a figuras como la vicepresidenta del Movimiento Popular para la Liberación de Angola (MPLA), Luísa Damião; el vicegobernador de Luanda, Jorge Miguêns Augusto; y el director de América de la Cancillería, Felisberto dos Prazeres Martins.



El ALBA-TCP es un modelo de integración, de unión, una alternativa vislumbrada por Fidel Castro y Hugo Chávez, que tiene principios y valores distintos, pues cree en la soberanía, la cooperación, la complementariedad y la solidaridad, subrayó en un mensaje de video el secretario ejecutivo del bloque, Jorge Arreaza.



En un auditorio donde se encontraban además representantes del cuerpo diplomático acreditado en Angola, representantes de organizaciones y estudiantes angoleños, se recordó la historia del ALBA-TCP, cuya idea nació en 2001.

Latinoamérica siempre ha estado entre el proyecto anexionista de Estados Unidos y el proyecto liberador e integrador de Bolívar, por eso en el 2004 cuando se concretó el ALBA, la propuesta del Área de Libre Comercio de las Américas quedó enterrada definitivamente por una iniciativa que se denominó Bolivariana, recordó Arreaza.

Destacó algunos hitos del bloque integrado por 10 países, como la creación de un banco de la Alianza, la moneda Sucre, Petrocaribe, que ha contribuido a financiar varios proyectos dentro de la región, la ayuda a Haití tras el terremoto del año 2010, y la Operación Milagro, que devolvió la visión a más de cinco millones de personas.



Comentó también la creación del Tratado de Comercio de los Pueblos, que siempre toma en cuenta las capacidades de cada uno de los participantes, y agregó que el ALBA-TCP tiene una proyección política clara, a favor de la causa palestina, contra los golpes de Estado, las guerras y la injerencia extranjera, y contra el fascismo.

Arreaza valoró que la próxima Cumbre dará un nuevo impulso al mecanismo con la Agencia de Cooperación del ALBA-TCP y la reactivación de Petrocaribe, entre otras proyecciones, e invitó a Angola y sus organizaciones a sumarse a la iniciativa.

La embajadora de Venezuela, Belén Orsini, resaltó las proyecciones del ALBA-TCP para el año 2030, con una agenda centrada en el desarrollo de los pueblos y donde la Agencia de Cooperación debe desempeñar un rol fundamental en la prevención y enfrentamiento de desastres naturales.

Mencionó igualmente la expansión del Banco del ALBA, con más miembros y mayores capacidades, además de proyectos en educación y salud.

El embajador de Cuba, Oscar León, significó algunos logros de estos 20 años, como los países declarados libres de analfabetismo, los más de 30 mil médicos formados en la Escuela Latinoamericana de Medicina, la apertura del canal multinacional Telesur, los juegos deportivos del ALBA y las casas del ALBA Cultural.

Los bloqueos y sanciones no son el camino para la paz y el desarrollo sostenible, precisamos del diálogo para enfrentar los desafíos de nuestros pueblos, apuntó.

Una exposición, música de Cuba, Nicaragua, Venezuela y Angola interpretada por la Camerata Luanda, y la intervención de estudiantes del Instituto Politécnico Nelson Mandela completaron la jornada. (PL)

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/371882-conmemoran-en-angola-aniversario-20-del-alba-fotos>



**Radio Habana Cuba**